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○副委員長（山本加奈子君） 休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 ほかに質疑のある方はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○副委員長（山本加奈子君） では、質疑を打ち切ります。 

 本件についてはこれで終わります。 

 しばらく休憩します。 

──────・──────・────── 

休憩 午前10時39分 

再開 午前10時41分 

──────・──────・────── 

○副委員長（山本加奈子君） 休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 議題に入る前に、森下部長がお見えですのでお願いします。部長。 

○建設部長（森下義明君） 出席しております職員がかわりましたものですから、また職

員の自己紹介をさせていただきます。よろしくお願いします。 

○土木課長（山田 学君） 皆さん、おはようございます。土木課長をしております、山

田です。どうぞよろしくお願いします。 

○土木整備担当係長（松永崇臣君） 土木課土木整備担当係長をしております、松永です。

よろしくお願いします。 

○建設部長（森下義明君） どうぞよろしくお願いします。 

○副委員長（山本加奈子君） では、今から、県営高尾川・県営鷺田川改修事業の進捗に

ついて、執行部から報告をお願いします。山田課長。 

○土木課長（山田 学君） それでは、県営高尾川・県営鷺田川改修事業の進捗について、

前のスライドにて報告いたします。 

 まず、高尾川床上浸水対策特別緊急事業の工事進捗について報告いたします。 

 地下河川築造工事につきましては、現在シールドマシン――トンネルを掘っていく機械

ですけども、これをパーツごとに現場へ搬入し、発進立坑内で組み立てを行っております。

また、この図のように、立坑周囲を取り囲む防音ハウスの建て方に取りかかっているとこ

ろです。 

 今後は、掘削・掘進着手後の安全を祈願するため、８月５日、日曜日になりますけども、

安全祈願祭とシールドマシンを起動させる発進式をとり行い、盆休みを挟みまして24時間

体制で到達立坑に向けて掘進を進める予定でございます。 
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 次に、地下河川の流出口となる到達立坑につきましては、ことし４月から工事に着手し、

現在は沈下作業を進めております。 

 次に、水道橋の撤去工事につきましては、５月28日に橋桁の撤去が終わりました。今後

は、桁を支えていた橋台も撤去しますが、梅雨から台風が多い９月までは雨が多く、河川

内での工事ができませんので、10月以降に橋台の撤去を行い、護岸を整備する予定です。 

 水道橋撤去後の梅雨時期の対策としまして、土のうにより堤防高を確保し、こういった

土のうで、左岸側もございますけれども、水の流出を防ぐ対応をしているところでござい

ます。 

 以上が高尾川の工事進捗になります。 

 続きまして、鷺田川河川改修工事の進捗について報告いたします。 

 昨年度工事発注された鷺田川の護岸工事につきましては、光正寺橋の上下流の護岸と、

緑の分ですね、バイパス河川と合流する護岸が完了しております。 

 以上で土木課の報告を終わります。 

○副委員長（山本加奈子君） ただいま執行部から報告を受けましたが、質疑のある方は

ありませんか。 

 辻本委員。 

○委員（辻本美惠子君） つけかえた川の途中までで工事がとまっていますよね。つけか

えた川、この地図で言えば、こっち側ですね。途中でとまってて、土地が一つ動いてない

ような感じなんですけど、あれはどうなるんですか。 

○副委員長（山本加奈子君） 課長。 

○土木課長（山田 学君） 現在、県のほうとしては、地権者と用地の協議を重ねており

ます。用地買収を早期に完了させて工事を行うということを聞いております。 

○副委員長（山本加奈子君） 辻本委員。 

○委員（辻本美惠子君） もし、そのつけかえがうまくいかない場合は、全体的にはどう

なるんですか。 

○副委員長（山本加奈子君） 課長。 

○土木課長（山田 学君） これは交渉を当然県のほうも頑張ってやっているところと聞

いておりますので、現時点でだめになることは考えておりません。 

○副委員長（山本加奈子君） 辻本委員。 

○委員（辻本美惠子君） 計画ではＬ字型を真っすぐにして、川がきれいに流れていくと

いうことが理想で、そのために今までずっとやってきたのに、それがうまくいかずに今度



 -16- 

の梅雨が来て、話がまとまらなくて台風時期が来てというふうになると、その辺どうなる

のかなとちょっと心配なんですよね。どうなんですか。 

○副委員長（山本加奈子君） 森下部長。 

○建設部長（森下義明君） これは県のほうの事業で、それと、これは個人さんとの交渉

なので、済みませんが、個人情報の関係があるので細かくは言えません。基本的には地権

者の方々は事業に御賛同いただいております。相続関係等の手続上で今時間を要している

ところでございますので、事業には賛同して、工事承諾書もいただいていることを聞き及

んでおります。 

○副委員長（山本加奈子君） ほかにありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○副委員長（山本加奈子君） では、質疑を打ち切ります。 

 それでは、本件はこれで終わります。 

○建設部長（森下義明君） ありがとうございました。引き続きよろしくお願いいたしま

す。 

○副委員長（山本加奈子君） 執行部入れかえのため、しばらく休憩いたします。 

──────・──────・────── 

休憩 午前10時48分 

再開 午前10時48分 

──────・──────・────── 

○副委員長（山本加奈子君） 休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 所管事務調査に入ります。 

 庁舎建設周辺整備事業に関する道路整備の状況について、執行部から報告願います。森

下部長。 

○建設部長（森下義明君） 引き続き、よろしくお願いいたします。 

 今回受けております、庁舎建設周辺整備事業に関する道路整備の状況について、概要の

ほうを私のほうから御報告させていただきたいと思います。 

 まず、お手元にＡ３の横図面を配付させていただいていると思いますが、そちらと後ろ

のパワーポイントのほうを見ていただきながらお願いいたします。 

 まず、図面の右側になります。ここの部分ですね。図面右上、それと図面右下、ここの

部分は庁舎が真ん中になりますので、庁舎北側の道路整備を現在、計画・施工を進めてい

るところでございます。 


